

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28 id.

Seccion editorial.

¡DESPIERTA, ESPAÑA!

Que la fimbria de tu régio manto mugren con rabiá inmundos reptiles, y arrojan á tu hermoso rostro el lodo que levanta su torpe paso. ¡Despierta! que el insecto oprimido por tu planta, levantándose del polvo, imprime en tu noble frente la marca del oprobio, y el sello del embrutecimiento. ¡Despierta, patria mia, y conserva inmaculada tu desgarrada púrpura!

Oh, ¡qué marasmo te embarga! Son quizá las generaciones presentes un raquíptico tallo ingerto en mal hora en tu fecundo tronco? Si no te despierta el estampido del cañon, eco en otro tiempo de tu robusto acento, oye las carcajadas del mundo que te observa: si no te mueven las traidoras balas que desgarran tu gloriosa enseña, escucha la burla de las naciones y el escarnio de las gentes. Ausente tu pasada gloria, sufrirás sin sonrojo la pérdida de tu honra? ¡Eclipsará la media luna en tu ocaso á esa Cruz que le venció en toda su pujanza!

Esa sombra que tu vida presente esparciera sobre tu historia vá condensándose hasta ocultarla del todo. Qué harás sin historia? eres quizá digna de respeto sin lo que fuiste? Convertirás en bafa la compasion de esa Europa, que aun palidece al recordar tu pasado. Ah! la compasion! ¿Desde cuando es compadecida la reina de las naciones, la que cobijara un dia dos mundos con su manto, y otorgara la honra con su dominacion?

FOLLETIN. 65

LA FLORIDA.

por Mery

Continuacion

Este y Willy conferenciaban en voz baja cuando me separé de ellos. Pero era inútil que hablasen en voz baja, pues oí casi toda la conversacion. El capitán estaba casi desesperado y tenia el semblante horriblemente descompuesto. Edward hizo una seña y Nizam inclinándose respetuosamente, se alejó. Cuando el caballero inglés hubo quedado solo se entregó á este monólogo mental:

— ¡El buen capitán Jonathan! He aquí la recompensa de su generosa hospitalidad! Y después de éste resultado, sed hospitalario!

— ¡La desolacion ha entrado en esta casa con nosotros! ¡Oh! ¡Qué modo de es-

¡España, España! reina destronada! conserva el honor, y prodiga si es preciso tu sangre: mira que cuando el honor pide su derramamiento, mas envenena que sustenta si no se vierte. Oh! el corazón de uno de tus hijos llora sangrientas lágrimas. ¿Quién eres? ¿Cómo has mudado! Tu nombre que llenará el universo no tiene eco en el siglo de la grandeza. Hoy te deshonran tus enemigos.

Hebo un dia de lucha titánica, y de horrores sangrientos, en que la Europa era apenas tu digno adversario, y hoy vacilas en esgrimir la tizona del Cid contra una horda de bandidos. Los campos de tus victorias fueron las Navas, S. Quintín, Otumba, y hoy son los arenales de esa Africa, cuya barbarie te insulta. Tendiste tu poderoso brazo hasta arrancar un mundo al Oceano, y hoy apalean tu pabellon, colgante qual fúnebre adorno de tus carcomidos muros. No son innumerables como las arenas del desierto los que asedian á los descendientes de Guzman, no, son ¡oh vergüenza! los moros del Riff.

Si existe aun un pueblo fuera de la ley, borron de nuestra civilizacion, y ese pueblo tan fiero como los habitantes de sus desiertos, tan infecundo como sus arenales: ese pueblo cuya fisonomia no es la de nuestro siglo, ese es tu enemigo: con él mides tus gloriosas armas. Pero tu brazo está débil y no puede blandir la espada de Gonzalo. ¿Porqué están aun en tu presencia? cómo no huyeron ante tus tercios los que se desvanecieron un dia ante el cadáver de un castellano? Es que tu rostro varonil

presar nuestro agradecimiento! Es preciso y á todo trance devolver la serenidad á el alma del anciano de cabellos blancos.

— Es un deber santol Jonathan no ha comunicado aun á Elmira mi peticion, pues es evidente que para hacerlo esperaba que regresásemos de nuestra expedicion.

— Si Dios me ayuda, todo se arreglará dando yo el ejemplo de la abnegacion: veremos despues si la amistad me comprende.

El dia tocaba á su fin. Edward ganó el centro de la plataforma y esperó con mal disimulada impaciencia la aparicion del capitán. Cuando le vió llegar, al diablo se adelantó á su encuentro y no dejando ver en su rostro mas que un dolor moderado, que podia atribuirse al interés amigable de la indisposicion de Elmira. Cuando hubo llegado á donde estaba Jonathan, le estrechó ambas manos con viveza y dijo con una voz perfectamente tranquila:

— Espero que la indisposicion de vuestra encantadora sobrina no tendrá consecuencias desagradables.

— Elmira ha experimentado una emo-

esta afeinado, y que esa mano que sostuvo dos mundos sin temblar, ha cambiado el cetro de oro por la caña del escarnio.

¡Despierta, España! Diez y ocho siglos de gloria te observan, y hundén en el polvo su arrugada frente por no presenciarel primer instante de tu deshonra. Las sombras de tus pasados hijos, alzadas de sus tumbas, te amenazan con su maldicion: ellas, si no te levantas, se envolverán otra vez en sus sudarios, exclamando al recostarse en su eterno lecho: ¿esos no son mis hijos? ¿esa no es nuestra España?

¿Será tal vez el envilecimiento la última pagina de tu historia? Terminará la epopeya de tu vida en la vergüenza de la cobardía?

Un pueblo fué tan grande como el universo y cuyo nombre llenó los siglos. Sus conquistas eran mandatos: queria, y al punto los límites de su imperio retrocedian ante su voluntad. Pues bien: ese pueblo sin rivales y sin vecinos llegó un dia en que sufrió impávido los desprecios y los insultos, y entonces cayó con estruendo para no levantarse ya.

¡Si será ese tu destino! Hace mas de 50 años que impunemente te insultan, arrancando una á una las flores de tu diadema. Solo en un momento supremo te alzaste terrible y magestuosa para enseñar á la Europa atterrojada cómo si vencen los invencibles, y cual si tu vigor se escapara en aquel poderoso esfuerzo, yaces desde entonces en la apatia del idiota. Amenazada en Cuba, insultada en Méjico, envilecida en Marruecos. Ah! ¿Desde cuando se ha convertido en

cion de a... alegría... al volver á ver á su hermano Willy, repuso Jonathan con un embarazo manifiesto, que se Edward advirtió al momento.

— Soy muy culpable para con vos, capitán Jonathan, dijo sir Edward elevando sus manos cruzadas hasta la altura de la boca y dejándolas caer en toda la estension de sus brazos.

Jonathan retrocedió un paso, tomando una actitud interrogadora.

— Si, muy culpable, añadió sir Edward, y ya es tiempo de que me acuse. Os he engañado, capitán, cediendo á las exigencias imperiosas de la amistad.

Un amigo en un desierto es un hermano, un padre... toda una familia, y cuando el manda es forzoso obedecer, ciega mente, esto es lo que yo he hecho. Mr. Eoredan de Gessin tiene un sagrado deber que cumplir; yo deberé faltar á los afectos que se dividian su corazón. Amaba á una mujer, y amaba á su padre.

— Mi amigo no ha osado afrontar su destino en el asunto mas importante de su vida; temia, conozer las intenciones paternales de un tio sobre la mas ado-

manso cordero el León de Castilla? ¿Eres tu la vencedora en Lepanto, ni siquiera la vencedora en Trafalgar?

¡España, amada patria mia! si es ha eclipsado la estrella de tu fortuna, que no se eclipse la de tu honor. Cuando la posteridad escriba el último capítulo de tu existencia, que lllore en buen hora sobre la tumba de tu poder, pero no sobre la de tu honra. ¡Despierta! que el grito de guerra te llama allende el estrecho. ¿Cuando tus hijos no respondieron á ese llamamiento?

¡Adelante, oh hija del Cielo! la civilizacion te espera. Ella ha detenido su regia planta en las fronteras de ese misterioso reino, donde solo existen las iras y las magnificencias de Dios, codiciando para el hombre esa tierra de esperanza. Tu, que aseguraste en gigantesca lid á la Europa la corona que temblaba en tu frente, pon hoy en sus manos esa perla de la creacion. Abre con tus bayonetas las malezas que obstruyen su camino, y produce cada gota de tu sangre un oasis en la candente arena.

Un nuevo canto de gracias, continuacion del himno perpetuo de tu gloria, aclamará entonces desde los confines del globo, vanguardia de la civilizacion, á la que, durante ocho siglos, fué su inespugnable baluarte. ¡Adelante, España! tu mision no se ha cumplido: tu arrancarás un mundo á los misterios del desierto, como, en otro dia, á las furias del Oceano.

¡Sus! españoles: al Africa. Allí hay una injuria que vengar; allí dejarán impune los descendientes de Pelayo? Llevad vuestra fecunda des-

table de las sobrinas; y me encargó que lo hiciese yo. Todo esto es extraño, inútil, casi increíble para vos, pero es así.

Así, pues, me acuso de una falta cometida para la santa autoridad de vuestras canas. Una sola cosa podria atenuar mi culpa; que miss Elmira ignorase mis pretensiones; que lo ignorase todo, como solo entes vos y yo se ha tratado de este matrimonio. Mi amigo deseaba saber si estaba libre la mano de vuestra sobrina, y dada vuestra respuesta sobre el particular, debia ocuparse de su padre, cuya posision no puede ni debe olvidar por nada de este mundo.

Ahora, capitán Jonathan, olvidado todo lo que os he dicho anteriormente, es ya un hombre de treinta y siete años devastado por el fuego de sus viajes; no es ya un inglés quien os reclama la mano de vuestra sobrina americana; es un joven, un francés, un héroe valiente que ha espuesto ya veinte veces su existencia por salvar la de su padre, es Mr. Gessin quien os reclama el honor de entrar á formar parte de vuestra familia, y quien aguarda vuestra respuesta esta misma no-

truccion a ese inculto paraiso: que el estruendo de vuestra marcha, volando en las alas del simon, ponga espanto en el corazon del rey del desierto.

¡Sus! espafioles. La Providencia puso en nuestras manos esa rica joya. Tendamos para alcanzarla el robusto brazo, y que al plantar en su abrasado suelo el pendon de Castilla, sea como en America el arbol prodigioso a cuya sombra se acojan los pueblos futuros.

¡Oh! que bella mision! Otra vez daras la existencia a un mundo. Y cuando el eco de tus hazañas llegue a oidos de esas orgullosas naciones, detendran un punto su marcha para contemplarte, y desatandose ante tu grandeza, esclamaran admiradas: es la España que venifica un nuevo prodigio, es la España que por segunda vez hace los oficios de Dios.

RAFAEL CONDÉ Y LUQUE.

Seccion oficial.

La GACETA del 30 ha publicado disposiciones de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES

En Damales, pueblo de la provincia de Malaga, ocurrió el 19 un alboroto considerable. Varios vecinos recorrieron en grupos las calles, dando voces subversivas.

En doce millas de la Florida.

Sir Edward habia si tomamos las presas en los terminos de la isla de Jonathas que quedaba insensiblemente en el poder de los ingleses.

Sir Edward dijo al anciano con una emocion que iba a temblar sus miembros, vuestra oferta no ha quejado de nada, porque yo os pongo el regreso de vuestra expedicion por hablar a mi nieto, que al efecto ausente lo ignora todo.

Mr. de Gessio es un pulido; así lo habia yo juzgado; vos soy prevido como un gentil-hombre viajero, y por amistad habéis recurrido a un subterfugio. Lo doncois, habéis querido ser un contino de vista de Emina, guardadela para vosotros.

Bian considerado todo, es innegable

ra que prendiese a los amotinados y formase la oportuna sumaria. El 25 no se sabia aun en Malaga el resultado. Decíase que todos aquellos hechos eran consecuencia de enemistades entre los vecinos.

S. M. la Reina, por una gracia especial, ha eximido al señor don Modesto Lafuente de los gastos inherentes a la concesion de la gran cruz de Isabel la Católica, hecha últimamente a su favor.

El 28 falleció en el lazareto de Vigo el último de los enfermos de fiebre amarilla procedente de la urca "Libord". No se ha presentado ningún nuevo caso, y la salud pública en aquel lazareto y en Vigo es inmejorable.

El señor duque de Osuna, nuestro representante en San Peterburgo, ha obtenido licencia del gobierno para abandonar temporalmente aquella corte y tomar los baños de Toplitz.

Dice una correspondencia del Occidente que habra ya llegado a llegar pronto a Madrid un capitán talista con el objeto de hacer proposiciones al gobierno para que recoja toda la deuda sin intereses o pasiva.

Se anuncia que el señor Coello, nombrado ministro plenipotenciario de España en Turin, ha recibido ya sus credenciales y saldra en breve para su destino.

La cosecha de castañas sera bastante corta en Vizcaya. Los grandes cañales de estos dias, templados ya por algunos chubascos, son la causa de esto.

La Guardia civil está haciendo la mas activa persecucion a la partida de activados que se encuentran en las cercanías del Arcidona.

que no estamos obligados a guardar en el desierto las costumbres que la sociedad tiene establecidas.

Hablandos francamente en esta hora en que todo debe darse a conocer, que ese instrumento no encuentra obstáculos, y que si no se da la matanza de los que me quedan de vida, que yo no permitiese estrecharme a mi, como a mano de vuestro amigo Mr. de Gessio.

Basta, capitán, y prestadme a Ephy.

Y a las de noche, sir Edward, esperad a mañana.

No un minuto, están repuestas de su turbacion las dos señoras.

Willy ha tranquilizado a Rita respecto de su suerte, y se ha retirado.

Parece que la autoridad militar de Malaga trata de enviar algunas fuerzas de infanteria para que en union de los guardias se apoderen de los criminales. El jefe de estos es el conocido por el Cedacero, delincuente reclamado por los tribunales por causas de robos y asesinatos.

Con motivo de haberse mandado levantar un campo militar de instruccion y maniobras estramuros de la ciudad de Gerona, aboga un diario de esta ciudad porque se erija en él un monumento a la defensa de Gerona y a su esclarecido é ilustre caudillo don Mariano Alvarez de Castro.

ESTRANGERAS

Se ha recibido en Madrid el parte telegrafico siguiente: Londres 29. Las noticias de India, acabadas de recibir, son favorables a la causa inglesa.

Se han recibido importantes noticias de la republica dominicana. Valverde hoy, Santa Ana, entró en Santo Domingo con algunas fuerzas. Se cree que será elegido presidente.

Las fuerzas navales de Francia y de Inglaterra continuaban bloqueando los puertos de la republica de Venezuela. Sus almirantes tenian orden de reclamar la entrega inmediata de todos los presos, y en el caso de que no se accediese a esta peticion, bombardear la Guayra, Puerto-Cabello y Maracaibo.

Segun escriben de Viena, el gobierno austriaco ha dado las ordenes correspondientes para que se lleve a cabo el armamento de los puertos, disponiendo además que los trabajos del de Pola se hagan con la mayor actividad posible.

reuno a Loredan; capitán; ya sabeis que la existencia que yo amo es la de partir, correr, llegar y volver a marchar!

Jonathas me dice que en señal de de aprobacion, y algunos minutos despues, quedaban cumplidos los deseos de sir Edward.

Nizam fue el primero en atravesar el puente levadizo, y cuando sir Edward se le habia reunido, le dijo con acento desagradado.

Sir Edward le habia comprendido, pensadme un poco, me habia olvidado! ¡Devoledme a mi elemento!

Nizam, dijo sir Edward inclinado sobre las merinas de Spark, os espero mañana a memoria de la bahia de Agoa, debajo de la palmera a cuya sombra está el cuerno de Ephy.

Y exaltado y perrieron como dos relampagos en direccion al Limpid-Stream. La rapida carrera del caballo asemeja al viento; sale del pensamiento una idea fija que nada puede borrar.

objeto de conseguir su pronta reorganizacion. Cual sea la causa de todos estos preparativos bélicos, la ignoramos, con la circunstancia de que en los diarios extranjeros nada encontramos que lo haga presentir.

Las correspondencias de Nueva-York dan pormenores sobre la bárbara destruccion de la cuarentena. Los principales agentes que indujeron a tan atroz atentado pertenecen a las familias mas acomodadas de la parte meridional. Los incendiarios continuaron al siguiente dia la obra de destruccion iniciada el anterior.

Segun escriben de Constantinopla, el embajador inglés en aquella capital ha pasado una comunicacion oficial a la Sublime Puerta, previniéndola de la vuelta de lord Stratford, lo cual parece un indicio, nada equivoco, de que el viaje del celebre diplomático está muy lejos de ser un asunto personal, como se ha dicho y repetido diferentes veces.

El capitán de un buque inglés, llegado últimamente al puerto de Londres, ha traído de la Nueva-Gales tres animales muy raros. Son tres enormes murciélagos, cogidos en un bosque por algunos tripulantes.

longado monólogo mental sobre este tema único.

Un hombre honrado se ve frecuentemente obligado a mentir para hacer bien, al modo que otros engañan para hacer el mal: ¡esto es desconsolador!

Llegado a la bahia de Agoa, costó la orilla del mar en direccion al Norte.

Ephy corria delante la casa, cualquiera que fuese, buscada por sir Edward.

Un ladrido extraordinario, mezclado de queja, resonó en la doble soledad de los bosques y del Océano; y el grito llevo la mano a las armas pendientes de la silla.

Ephy prolongaba sus lamentaciones guturales y casi humanas: ballábase a mucha distancia y no atendia al llamamiento de sir Edward; cosa que hacia temer se hubiese comprometido en desigual lucha con algun enemigo formidable, atraído por el galope del caballo.

Se continuará.

cubrimos una bandada de muchos millares de pájaros que se posaron en los árboles a un centenar de pasos del sitio donde nos encontramos. Aquellos pájaros se apiñaron estrechamente. Acercámonos mas á ellos y vimos que parecían murciélagos, pero de unas dimensiones gigantescas, y nos apoderamos de algunos de ellos con suma facilidad, derribándolos á palos, pues nuestra presencia no les causó impresión alguna. Estos pájaros sorprenden en los países cálidos á los caminantes dormidos, haciéndoles aire con las alas para que no se despierten, y con la lengua rompen la piel y por el agujerito chupan suavemente la sangre. Muchos viajeros han perecido víctimas de estos peligrosos mamíferos.

Va á continuar sus tareas el congreso sanitario que la academia de ciencias de Lisboa creyó oportuno reunir para dilucidar ciertas cuestiones relativas á la fiebre amarilla. Las comisiones en que se dividieron tienen dispuestos ya sus informes que empezarán pronto á discutirse.

Un misionero escribe desde Aden que la orden del degüello general de los cristianos en todo el imperio turco, ha salido de la Roma musulmana, es decir, de la Meca, y se temia no volviesen á repetirse en muchos puntos escenas como las de Djeddah. En Zanzibar habia graves temores de una insurrección general á la época de la llegada de los peregrinos. Es una especie de cruzada general de los musulmanes contra los cristianos. Los ingleses tienen en el puerto de Djeddah tres buques de guerra, y si le falta algun movimiento, están decididos á arrasar esta villa, é ir á la Meca. El número de musulmanes que tomaron parte en el degüello de los cristianos, terulina diciendo el misionero, era de 5,000.

La autoridad de Manchester ha preso á un sujeto llamado Tols, acusado de haberse pasado á los rusos estando de trinchera ante Sebastopol, y de haber informado á los mismos de las disposiciones de ataque de los aliados, siendo causa de la sorpresa y muerte de un capitán y treinta soldados.

La libertad de cultos está produciendo en Inglaterra algunos disgustos, por las exigencias y manifestaciones de los mormones que han dado lugar á algunos escándalos.

En Trieste se ha recibido un parte telegráfico de Constantiopia que anuncia haberse descubierto en Persia una conspiración tramada contra el primer ministro del Shah. No se dan detalles acerca del suceso, pero en cambio se dice que todos los principales conspiradores habian sido decapitados.

Gaceta.

Datos. — Continua llamando la atencion pública el cometa Donati. Todas las noches se reúnen en las plazuelas, muchas personas con el fin de observarlo, y cada cual hace respecto de él comentarios diferentes.

Hé aqui la correspondencia que hemos visto relativa al mismo.

«Esta mañana he aprovechado la primera oportunidad que se me ha ofrecido, despues de muchos dias, para poder ver el cometa en el N. E. al poco rato de haber amanecido. A las cuatro de la mañana presentaba un aspecto soberbio. A la simple vista, su núcleo escedia en brillantez á todas las estrellas de la Osa mayor, y era muy poco inferior á Procion, la estrella mas brillante del Caa menor. La cola podia distinguirse hasta una longitud de 7 á 8 grados. Con un grande telescopio de refraccion el cometa ofrecia una apariencia grandiosa, y cuando se examinaba con atencion se descubrian en él muchas de esas irregularidades de forma que se han observado siempre antes de ahora en los grandes cometas, particularmente en los de 1680, 1744 y 1835, irregularidades que indudablemente deben atribuirse á la accion del sol sobre la materia del núcleo cuando el cometa está cerca de su perihelio.

El rayo de luz, de aspecto gaseoso, que parte de este punto, que era apenas perceptible el 13 de setiembre, se distinguia perfectamente esta mañana; parecia formar el origen de una segunda cola inferior á la principal que se divisaba hasta medio grado del núcleo. La cola ofrecia una curba sensible, cuya convexidad, como de co-tumbre, se dirigia á la parte anterior. El rayo de luz que salia del núcleo, en la direccion del sol, y al cual me he referido antes, se veia bastante bien.

Observada á la simple vista la cola presentaba resplandores (debidos á circunstancias atmosféricas) que por momentos parecian prolongarse considerablemente. Algunos cálculos basados sobre las observaciones de la semana última demuestran que el cometa seguirá siendo visible por las noches, á la simple vista, hasta mediados del actual, si bien desaparecerá por las mañanas del cielo á primeros del mismo. Su resplandor aumentará cada noche hasta el 9 de octubre, poco mas ó menos, en que llegará á su máximo.

Juzgando por su apariencia presente, no cabe duda de que este cometa competirá dentro de poco con el tan celebrado de 1811. Del 5 al 6 de octubre se encontrará, situado cerca de la brillante estrella Arcturus y rivalizará seguramente con ella en cuanto á resplandor.

AYES DE UN POLLO. — Desde que medio Setiembre empezó á sentirse un gris que convirtió en cementerio la Rivera y San Martin. Bellos paseos nocturnos, donde en dulce frenesi ruborizaron mirótro los ojos de un serafín: Adios, alegre Rivera y plácido San Martin, adios noches veraniegas con vuestra brisa sutil, aceptad la gratitud de este pollo baladí, á quien triunfos amorosos le disteis de mil en mil. De unos labios de coral yo escuché un ansiado si, contentando á cierta carta que publicó en San Martin. Yo en la Rivera... testigo el manso Guadalquivir, pude gozar protegido por el alumbra-

do ruin los dulces hurtos... mas basta. Qué contrastes! ¡ay de mil Los braseros, las estufas, son ya nuestro porvenir. Cada esquina tendrá un novio tapado hasta la nariz; de él se apartará la gente cual si fuera un puercito espino. Las acasas serán castillos sin poderlos combatir... Adios, alegre Rivera y plácido San Martin.

COMO VOSOTRAS NINGUNA. — Un curioso chandicho que de la francesa se casa por cálculo, la inglesa por costumbre, la alemana por amor y la española por capricho. La francesa ama hasta vel, hasta la última de miel, la inglesa toda la vida, la alemana eternamente, y la española á temporadas. La francesa lleva su vida al baile, la inglesa á la sociedad, la alemana á la cocina y la española á la iglesia. A los toros y á todas partes. La francesa tiene talento, la inglesa inteligencia, la alemana sentimiento y la española imaginacion de fuego. La francesa se viste con gusto, la inglesa sin él, la alemana con modestia y la española con garbo. La francesa habla, la inglesa habla, la alemana discute, la española encañata. La francesa ofrece á uno una rosa, la inglesa una dalia, la alemana un verquaz univiers niels (no me olvides), y la española una mirada abrasadora. La francesa brilla por la lengua, la inglesa por la cabeza, la alemana por el corazon, la española por todo el cuerpo.

CABALLOS. — Por el Gobierno civil de esta provincia se publica el siguiente anuncio.

Habiéndome manifestado el Sr. Comandante de la Guardia civil que no se le ha presentado persona alguna en reclamacion de los dos caballos que la fuerza de su mando aprehendió á malhechores el día 10 del presente mes en el término de Palencia, he acordado acceder á su petición, publicando la subasta por medio de este periódico oficial para la venta pública de dichos caballos que tendrá lugar el día 4 de Octubre próximo, con arreglo á lo prescrito en la real orden de 10 de Junio de 1849.

Córdoba 28 de Setiembre de 1858.

Manque Torreilla.

PROGRAMA. — En el núm. 163 del Boletín oficial de esta provincia se publica el Programa general de Estudios de la facultad de Filosofía y Letras, y las de las facultades de Ciencias exactas, físicas y naturales, de derecho, de medicina y de farmacia.

NUOVA SUBASTA. — No pudiendo aprobarse el remate que se verificó el 30 de Agosto último para las obras que han de verificarse en el cortijo de Salmeron, término de Cabra, la administracion principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia anuncia nueva licitacion para el 15 del actual bajo el tipo de 2564 rs.

¿NO LO SABIAN USTEDES? — El número de lenguas que se hablan en el mundo conocido es el de 8074, de las que 587 pertenecen á la Europa, 706 al Asia, 276 al Africa y 1264 á la América. Los habitantes del globo profesan 1,000 religiones diferentes.

FILOSOFIA. — Alejandro es un

chico bellissimo, pero tiene un defecto. Todos los dias abandona á los amigos para ir á visitar á Adela, tan linda como tosta.

¿Pero qué atractivo encuentran en su conversacion? le preguntamos.

— ¡Toma! Es bonita y la miro hablar.

— Minas. — Ha sido admitida la designacion de cuatro pertenencias de la mina de carbon titulada La Aurora, sita en el Campillo y arroyo de las Culebras, término de Balméz.

Boletín religioso.

Hoy: Ntra. Sra. del Rosario y S. Cándido, mártir.

Mañana: S. Francisco de Asis, fundador.

S. Cándido, victor campeón de la fe de Jesucristo, fue uno de los que con su sangre sellaron la verdad del Evangelio: fíjame en predicar al verdadero Dios, y constante en los tormentos, rogó á su santa villa en Roma, pasando á ocupar el recto juez la palma inmarcescible del martirio.

Hoy en la Iglesia de la solemnidad del Sra. Rosario, con un doble de segunda clase y color blanco, en la Catedral, y con un doble mayor, igual color, fuera de la Catedral. — Mañana, S. Francisco de Asis, con un doble y color blanco.

Jubiléo circular. — Hoy en la Iglesia del convento de S. Pablo. — Mañana en la de Capuchinos.

En la Iglesia de S. Pablo se celebrará hoy una solemne función á Ntra. Sra. del Rosario, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bayo, Director de la casa de Socorro-Hospicio.

Esta tarde, á las cinco, se cantarán solemnes vespers en la Iglesia de S. Francisco.

En la misma se celebrará mañana una solemne función al Sra. Patricia en la que predicará el Sr. D. Francisco Solís, Dignidad de Arcediano de la Sta. Iglesia Catedral.

Mañana, primer día de novena de S. Francisco en su Iglesia á las oraciones.

En la Iglesia de Capuchinos se celebrará mañana una solemne función, en la que predicará el Sr. D. Bartolomé Diaz.

En la de Sta. Isabel habrá igual función, y predicará el Sr. D. José de Blanes.

En la de Sta. Cruz habrá tambien función y predicará el referido Sr. D. José de Blanes.

En la de Capuchinas habrá igual función, en la que predicará el citado Sr. D. Manuel Bayo.

Hoy y mañana séptimo y octavo día de novena á María Santísima del Socorro en su hermita, á las oraciones.

Hoy y mañana segundo y tercer día de novena de Ntra. Sra. del Rosario en la Iglesia de S. Pablo, á las oraciones.

Hoy y mañana segundo y tercer día de la misma novena en la hermita de S. Juan de Letran á las oraciones.

Las asociaciones de la Corte de María visitan hoy la imagen de Ntra. Sra. de Villavieja, en la Catedral. — Mañana Ntra. Sra. de los Dolores, en su Iglesia.

CULTOS PARA HOY. — Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sra. Patricia, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Aegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Grecia, Ntra. Sra. de Balen y Pastores en el Amparo, vieja hermita de los Santos Petronos, puerta de Colodros y Corona de los Dolores.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. — 1858. Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS.
 Bolsa de Madrid del 29 de Septiembre. — 3 por 100 consolidado a 41,35 y el diferido a 30,35.
 Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 1.º de Octubre a igual hora del 2.º del mismo.

	Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA.		
	49	42 1/2
	10 1/2	43
	32	44
	18	45
	21	45
	12 1/2	46
Trigo.	27 1/2	46
	44	46 1/2
	44	46 1/2
	21	47
	54	48 1/2
	14	49
Cebada.	25	21 1/2
	60	44
Trigo.	104	45 1/2
	160	50
Cebada.	55	20 1/2

FUERA DE LA ALHONDIGA.
 Aceite frasco dentro de la ciudad a 43 id. en los molinos a 31. Jabon Blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 34 cuartos libra.
SEVILLA. — Trigo en la Alhondiga de 38 a 50. Cebada de 20 a 24. Aceite en Calzada a 38 para el consumo a 47.
MÁLAGA. — Trigo de 46 a 57. Cebada de 24 a 28. Maiz de 30 a 36. Garbanos de 76 a 115. Habas de 38 a 48. Yeros a 50. Alpisde de 100 a 112. Aceite a 39.
GRANADA. — Trigo de 38 a 36 rs. Cebada de 26 a 30. Habas de 45 a 41.
CURREOS.
MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 23 minutos de la mañana. — Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.
CÁDIZ y la suya o sea Puertos. — Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.
MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benáméji, Lucena, Priego, Cañabrava, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rambla y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. — Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.
LA SIERRA POR ESPIEL. — Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.
TRASPORTES.
DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. — Entran de Madrid los días pares a las 10 de la mañana y salen para Sevilla a las 11. — Entran de Sevilla los días pares a las 8 y salen para Madrid a las 9.
DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. — Entran de Madrid los días pares de 12 a 1 de la noche y salen para Sevilla a las dos. — Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas de la mañana.
CARRUAGES DE D. BENITO FERRER. — Entran de Madrid y Sevilla de dos en dos días a las 4 de la tarde, y salen al siguiente entre 3 ó 6 de la mañana, admitiéndose arrobas para todos los puntos de España a precios convencionales.
 Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Parador del Puente.
TRASPORTES GENERALES DE LA EMPRESA DEL NORTE Y MERIDIA DE ESPAÑA. Esta Empresa ha establecido un servicio alternado entre Madrid y Sevilla, que verifica sus expediciones cada cuatro días para los dos puntos: se admite toda clase de cargamentos y pasajeros en la

Administración de Diligencias del Norte y Meridiana de España, sita en la calle de Ambrosio de Morales, antes del Cabildo viejo, frente a la fonda de D. Juan Rizzo; en la Posada de Santa Marta, calle de San Pablo; y en el parador nuevo de S. Rafael, en el campo de San Anton.
LA NUEVA SEVILLANA. — En la misma administración se admiten toda clase de trasportes y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.
 En el parador de Valdepeñas, Campo de S. Anton, se admiten arrobas para ser conducidas a Madrid ó a Sevilla y todos los pueblos de sus carreras.
CARRUAGES F. JOS. ENTRE ESTA CIUDAD Y LA DE ANTEQUERA de la propiedad de D. Alfonso Márto. — Salen de esta todos los Martes y Sabados por la tarde: de Antequera los martes y viernes a iguales horas. Se despachan en Córdoba, carrera del Puente número 70. En Lucena parador de Vista Hermosa y en Antequera parador nuevo de la Concepcion calle de Santa Clara.
CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amor. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.
 José Espejo, conocido por Corona, desoso de complacer a el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes a Carra traca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesita, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo a el pasajero en cuanto sea posible: su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.
LA ANDALUZA. — Este coche diligencia hará su viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las tres de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.
PRECIOS DE LOS ASIENOS.
 De Córdoba a Bna. Intr.
 Cuesta del Espino. 8 6
 Fernannuñez. 20 15
 Montemayor. 24 18
 Portichuelo. 28 21
 Montilla. 32 24
 Aguilar. 36 27
 Monturque. 44 33
 Lucena. 52 39
 De Córdoba a Bna. Int.
 Cuesta del Espino. 8 3
 Fernan-Nuñez. 20 18
 Montemayor. 24 16
 Portichuelo. 28 21
 Montilla. 32 24
 Aguilar. 36 27
 Monturque. 44 33
 Lucena. 52 39
CASA DE COMISION Y TRASPORTES de D. Alfonso Márto. — Se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos para Andujar, Bailen, Jaen, Granada, Madrid, Sevilla, Cadiz, Montilla, Lucena, Antequera y Malaga. Se contra tan grandes conducciones a cualquier punto de la Península.
Avisos.
PERDIDA. De la confitería de D. José del Castillo, calle de Almonas, se ha estraviado un perito blanco de laas. Se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en el espresado establecimiento, donde se le dará una gratificación. 4=1
VENTA. Se vende el

aprovechamiento de bellota de la Hacienda llamada de la Tejera, término de Villaviciosa, fruto de este año. Quien le acomode puede acudir a tratar con su dueño que vive casa calle de Maese Luis de esta ciudad núm. 4.
CARPETAS DE DIBUJO. En el despacho de este periódico calle de la Libreria núm. 1 se hallan de venta de varias clases a precios muy arreglados.
BAZAR DE CAMAS INGLÉSAS, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran Depósito de camas, caires y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de blancas, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.
 Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.
 Taffete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.
 Arcas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.
 Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas más de 200 cubos de agua por hora.
 Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, espollines, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.
 Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.
 Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, almohazas, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.
 Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.
 Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y arañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida, sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palanganas para lavarse, escupidoras y escupidoras, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata Lima y escolinas.
 Guadañas superiores con sus piedras.
 Jabon superior de Windsor, de almendra, dras amarga espuma de la esposicion de Londres.
 Palas de hierro y de acero para ferreteros usos y para caminos de hierro.
 Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.
 Zapatos y calcetines de goma de la mejor clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mujeres y niños.
 Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas.
 Alambres de latón y hierro de todos gruesos.
 Cañamo para zapateros.
 Esponjas.
 Braseros de azofar clavos y tachuelas de todos tamaños. Estahos fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.
 Bateas, bandejas y cazafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.
 Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espreados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camias, pidiéndolos a los señores **Grando Acha y Compañía**, duenos del dicho BAZAR DE CAMAS INGLÉSAS EN CORDOBA.

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.
MONTANERA. Se vende el aprovechamiento del fruto de bellota y de acebacheña y lentisqueña pendientes en la hacienda de Moratalla. Quien quisiere hacer proposiciones podrá acudir hasta el día 2 del próximo Octubre a la Secretaría del E. S. Marqués de Villaseca, donde se hallan de manifiesto los datos necesarios. 4=3
VENTA. Se hace la de una gondoleta de seis asientos en el interior y tres en el exterior, de muy bonita y moderna hechura, buenos muelles, con retetes, baca bastante capaz y muy ligera para el ganado por ser corta de batalla y estar perfectamente encarrilada. La persona a quien pueda acomodar su adquisicion podrá dirigirse a casa de D. Fernando Bueno, calle de San Bartolomé núm. 9 donde darán razon. 4=4
VENTA. Se vende la madera quemada que se halla señalada en la haza de pinar nombrada de los Estaquetos, inmediata al pueblo de Trassierra y linda al camino de Córdoba, cuya venta se hará en subasta privada que tendrá efecto el día 10 del presente Octubre a las doce de la mañana en casa de D. Tomas Gonzalez calle de Lineros núm. 3. Las personas a quien pueda acomodarle pueden pasar a ver el pliego de condiciones y la cantidad y clases de las maderas. 8=2
VENTA DE CARROS. En el parador de Valdepeñas, campo de San Anton, se hallan de venta dos carros de violin, en muy buen estado de servicio, y con todos sus atreos correspondientes. 4=2
MONTANERA. Se vende el aprovechamiento del fruto de bellota y de acebacheña y lentisqueña pendientes en la dehesa de los Majadales de Argote. Quien quisiere hacer proposiciones podrá acudir plaza de S. Rafael núm. 3. 4=3
HALLAZGO. En estos días anteriores se ha encontrado en la calle de S. Fernando una llave de regulares dimensiones: la persona de quien sea puede pasar a recogerla al despacho de este periódico dando las señas le será entregada. 4=4
PERDIDA. Se ha estraviado el día 15 del actual desde las ventas de Alcolea hasta el Puente, una barra de plomo de la mina La Fortuna. La persona que se la hubiere encontrado se servirá entregarla en el parador de Valdepeñas y se le dará una gratificación. 4=4

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA
CONCENTRADA AL VAPOR.
 La que preparan en Barcelona los Sres. Borrell hermanos, es preferida en todo el reino por sus virtudes depurativas y atemperantes. Exígese rigorosamente en cada frasco, la firma y rúbrica de Borrell hermanos.
 MADRID: laboratorio químico, calle Mayor 47. — BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. — CORDOBA: botica de Avilés y Cano, y en la de Montilla.